

RENDICIÓN DE CUENTAS PERÍODO 2019 RADIO EXPRESION

102.9FM

-Bienvenida a Rosita Cevallos en esta tarde que Radio Expresión 102.9 rinde cuentas en esta tarde de hoy.

-Muy buenas tardes Rosita, bienvenida

-Buenas tardes Javier, buenas tardes también a toda la coproducción que se encuentra aquí en las instalaciones de Radio Expresión, y por cierto vamos a darle la cordial bienvenida a todos nuestros amigos radioescuchas, así mismo damos la cordial bienvenida al señor Byron Rodríguez quien es del concesionario de la frecuencia, así mismo también le damos la cordial bienvenida a don Arturo Chimbo quien es coordinador general de nuestra estación.

-Muy buenas tardes Javier, muy buenas tardes don Byron.

- Muy buenas tardes a todos, muy buenas tardes a la audiencia de Santo Domingo de los Tsáchilas, toda la región, estamos aquí muy gustosos, muy contentos de estar aquí en vista de que por ley nos toca realizar la rendición de cuentas anual, esta vez ha tocado un poco retrasada en vista de los acontecimientos que se han presentado en este año que son de dominio público, en todo caso Rosita estoy listo para conversar con la audiencia en caso de ser necesario preguntas, estamos dispuestos, tenemos un número de teléfono.

- Si, listo vamos a empezar entonces a esta rendición de cuentas de acuerdo a la Ley del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social vamos a iniciar de acuerdo a la apertura si usted también mi amigo oyente usted que nos está escuchando en las diferentes áreas de nuestro territorio ecuatoriano y también a nivel internacional a través de nuestra página www.radioexpresionfm.com, nuestra línea está habilitada a través del 2711121 y por supuesto a través de nuestro celular 0997952968 inquietudes y así mismo preguntas estamos aquí listos con el señor Byron Rodríguez y así mismo con vuestra persona. Iniciamos con esto para dar la reapertura en primera instancia vamos con el primer punto como es el origen y así mismo el tema de cómo es la historia de radio expresión mi estimado Byron Rodríguez.

Nos revocamos al año 2017, fecha la cual fuimos acreedores en un concurso público de frecuencias y salimos ganadores y concesionarios de la empresa 102.1 nos activaron la frecuencia a partir del 2017 en junio, julio de 2017,

nosotros siempre hemos estado cerca de esta hermosa región de Santo Domingo, nos gusta mucho el sector, nos gusta mucho la población, su gente muy amable, muy cálida, es muy buena para recibir al turismo, el objeto de esta radio con la cual ganamos el concurso es el ecoturismo, nosotros nos planteamos que íbamos hacer promoción del eco turismo, por razones que ya sabemos nos hemos visto obligados a suspender un poco los lineamientos en los cuales habíamos hecho pero en todo caso hemos estado trabajando en conjunto en compañía de la región ayudando en cuestiones musicales, en cuestiones de impulso al labor, al trabajo, a personas que están en el campo, nuestra programación es hecha para toda la población, para todo tipo de público, nosotros hacemos música 24h al día y estamos aquí con nuestro personal, nuestros amigos locutores, nuestros compañeros locutores, programas que hemos ido variando hasta ir logrando un estar estabilizados ya con la programación la cual estamos gustosos estamos contentos porque tenemos una gran acogida de acuerdo a ciertas investigaciones que las hacemos particularmente y sabemos que estamos volteando los primeros lugares en sintonía con la radio.

A partir del 2019 después de que tuvimos muchos contratiempos para poder estabilizar lo que es la señal de la emisora, tuvimos muchas complicaciones por cuestiones del enlace, pero prácticamente a partir del 2019 hemos estado estables, la señal ha estado perfecta hemos podido trabajar hemos podido ya estar con una programación regular, normal no hemos tenido contratiempos de nada, últimamente por razones de lo que ya sabemos nos ha tocado generar lo que significa ahora hoy el teletrabajo, pero en el 2019 gracias a Dios estuvimos permanentemente al aire con todas las programaciones 24h al día los 7 días de la semana y los 365 días al año.

- Visiones que aspiran mi estimado Rafael Rodríguez
- Bueno realmente nosotros tenemos muchos proyectos en cuanto a lo que es la frecuencia, en cuanto a lo que es la frecuencia modulada acompañada ahora reforzada con las redes sociales tenemos intenciones muy grandes, con muchos logros, optimismo y mucha proyección quisiéramos estar a la punta de la tecnología en cuanto significa hacer radio por imagen también en la actualidad las redes sociales ahora nos pintan imagen, el mismo reglamento hoy nos obliga hacer por imagen esta rendición de cuentas, hubiera sido bonito que la rendición de cuentas se la haga con público pero lastimosamente no la hemos podido hacer nosotros hubiéramos tenido que hacer como la hicimos en el 2018 la rendición de cuentas la hicimos con público, con amigos con mi personal pero por las razones que todo el mundo

sabe pues nos toca estar en distanciamiento, distanciamiento con el señor operador, distanciamiento con la señorita conductora tener las tres normas que salvan la vida en la actualidad que es la mascarilla, el distanciamiento y el lavado de manos.

- ¿En tema de cobertura como está solucionado el alcance?
- Vera la cobertura gracias a Dios es extensa es grande tenemos cubierta toda la región, prácticamente con nuestra señal estamos cubriendo 7 provincias de nuestro lindo Ecuador, fundamentalmente estamos aquí en la provincia Santo Domingo de los Tsáchilas cubierta casi en un 95% hay sectores que tenemos dificultad por la cuestión de la forma de la tierra.

Pero de ahí por el norte tenemos cubierta la gran parte de la provincia de Imbabura, el noroccidente la provincia de pichincha, la provincia de esmeraldas, la provincia de Manabí, la provincia de Los Ríos y la provincia de Guayas. Entonces esa es nuestra extensa cobertura realmente la provincia de Manabí toda la zona del Carmen tenemos una hermosa cobertura, gracias a nuestro público nos hacen saber nos dan referencia con sus llamadas, desde donde nomas nos sintonizan desde donde nomas nos llaman y estamos contentos con la señal estamos obligados nosotros a dar el mejor servicio a nuestra ciudad, tenerles muy contentos con nuestra programación, ya que esta está hecha para gente que trabaja para gente que impulsa para gente que está buscando entretenimiento, hacemos lo que el gobiernos nos indica como son los programas educativos, estamos en permanente contacto con los programas educativos, hacemos los programas interculturales, normalmente como dice la ley siempre también estamos enlazados con las cadenas que el gobierno nos indica nos manda sus indicaciones para que nosotros a su vez transmitamos tal como en este periodo de emergencia.

- ¿Proyectos de instituciones que tal vez sean futuros?
- Si, todos tenemos impulsos, ganas, ojalá nosotros pudiéramos tener cobertura nacional para mostrar lo que la población de Santo Domingo sabe para todo el Ecuador, con nuestro personal, con nuestro locutor con nuestra gente con don Arturo que es una persona que está siempre apoyando, emprendiendo, impulsando a cada uno del personal dándole fuerza, para que lo que hacemos lo hagamos de mejor manera.
- ¿La programación como está distribuida en la estación de radio?
- La programación está distribuida de acuerdo a horarios acompañados de los compañeros encargados de dirigir cada una de las programaciones, las que son:

Programación musical diaria de lunes a viernes

03:00/06:00am. Feliz Amanecer: música nacional popular (Javier Gómez)

06:00/09:00am. El show del travoltoso: lo mejor del pentagrama clásico nacional popular (Marco Geovanny Simbaña)

09:00/12:00pm. Al son de la chicha: solo ritmos variados y éxitos del momento (Verónica Garofalo)

12:00/15:00pm. Sonidos al aire: música actual variadas (Santiago Garzón)

15:00/18:00pm. Al calor de la cumbia: música nacional popular ritmos alegres (Rosa Cevallos)

18:00/21:00pm. Expresión rockolera: tributo a la música alegre popular corta venas (Espacio Programado)

21:00/00:00am. El show del travoltoso: música nacional picosa y variada

00:00/03:00am. Notas de amor: balada romántica del ayer y hoy

Programación de sábados y domingos

06:00/09:00am. Chicherisimo: música nacional popular género variado 100% éxitos (José Minaya)

09:00/12:00pm. Pasión musical: directo al corazón cumbia, texmex, ritmos tropicales (Brithany Zambrano)

12:00/15:00pm. La Fiesta: música actual variada en mezclas (Daniel Sánchez)

15:00/18:00pm. Sabrosura Tropical: género actual variada, solo éxitos (Fernando Haro y Mayra Viracocha)

18:00/21:00pm. Expresión Musical: música popular variada (Segundo Flores)

21:00/00:00am. Chicha Brava: música de género popular nacional 100% movida

00:00/03:00am. Baladas música del recuerdo, variadas

03:00/06:00am. Chicha Brava: música de género popular nacional 100% movida

Nuestra programación está hecha para el público de todas las edades, claramente no tenemos la intención de tener una programación dirigida, temática, sino simplemente una programación generalista en la que interviene todos los ritmos musicales inclinada más a la parte nacional.

Nuestro archivo musical corresponde a bandas, orquestas, solistas, tríos, dúos, siempre enfocados en nuestra música nacional.

- ¿Intervinieron en las publicidades políticas?

Realmente el año 2019 fue un año político, año en el cual estuvimos inmersos en la elección de autoridades tales como consejos provinciales, alcaldías, juntas parroquiales en todos los cantones en todo el Ecuador.

Nuestra emisora estaba en etapa de formación por lo que decidimos no participar en la presentación de la publicidad de los partidos políticos y candidatos, por esa razón nosotros tuvimos un poquito más de espacio para generar más música, para dar más entretenimiento a nuestra gente y seguir ganando la audiencia que en este momento ese es nuestro interés, somos una radio joven que está emprendiendo la lucha, emprendiendo el camino en la radiodifusión gracias a la coordinación general de don Arturo Chimbo quien es el que lleva de la mano todo lo que estamos haciendo en cuanto a programación de la estación.

- ¿En la actualidad esta apta entonces y si fuese posible en estas elecciones dar paso a CNE?
- Si, tenemos la proyección de tratar de inmiscuirnos, participar ya estuvimos presentes en el taller que se organizó para podernos

inscribir y ser partícipes de la publicidad en estas elecciones presidenciales de nuestro país.

- ¿Cómo están en segmentos deportivos?
- Programas específicos deportivos no tenemos, no manejamos programas específicos, no tenemos personal especializado en deportes, porque cada uno de nuestros locutores en sus programas específicos tienen sus segmentos deportivos los cuales hacen conocer al público las notas de actualidad deportiva, noticias que en deporte son un caso estelar, como en el año pasado el amigo Carapaz el carchense Carapaz que nos dio un triunfo a todo el Ecuador y nos subió un poco la moral, porque eso es lo que necesita nuestro país, subir la moral, subir las ganas de luchar, las ganas de estar aquí presente, entonces cada uno de nuestros compañeros se animan hacer el segmento deportivo, presentar los segmentos deportivos, posterior ojala podamos generar un equipo de deportes. En el año 2019 nosotros hicimos unas notas deportivas en cada uno de los programas que mantenemos con los compañeros.
- ¿En el tema de noticias?
- Las noticias, la información la pasamos igual con segmentos cortitos, de lectura de tips informativos, pero no tenemos un programa informativo, de información local, nacional o internacional, no lo manejamos ya que realmente nuestro top es la música, el entretenimiento a través de la música. La cultura a través de la educación a través de los programas que tienen ya de parte del reglamento de la ley que nos dice que debemos cubrir con el 5% de nuestra programación con programas interculturales el 5% para la educación.
- ¿En tema de la emergencia sanitaria, como se vivió aquello en base a su opinión?
- Al terminar el año 2019, finales de diciembre empezamos a oír que en China se estaba dando el comienzo de esta pandemia, realmente en 2019 la cuestión de esta pandemia, esta enfermedad no la conocemos, no sabíamos a qué le tenemos miedo realmente no sabíamos a lo que nos estábamos arriesgando, ahora que estamos terminando este año hay que lamentar y hacer conciencia a nuestra gente, a nuestros

oyentes que solo son las tres fórmulas que nos salvan la vida: el distanciamiento, la mascarilla y el aseo de las manos, no hay otra cosa más que nos salve.

- En tema de preguntas, acá un amigo radioescucha desde Quito
- Estamos listos para contestar usualmente la rendición de cuentas tiene por objeto estar interrelacionados con nuestra audiencia con nuestros oyentes, con nuestros simpatizantes de la emisora, estamos listos para recibir cualquier inquietud.
- La primera pregunta es: Sería bueno que si inviertan en un tema deportivo
- Realmente estamos esperando que salga un equipo de Santo Domingo de los Colorados a la primera categoría de fútbol, el fútbol es el rey de los deportes, ojalá con un equipo de esos tal vez empecemos en el tema deportivo especialmente lo que es el fútbol el rey de los deportes en el mundo.
- La segunda pregunta es: Tiene aspiraciones futuras en formar una radio si esto se puede
- Realmente lo que nos interesaría a nosotros sería en solicitar repetidoras para ampliar la cobertura de nuestra estación, nos extenderíamos al sector de la zona norte de nuestro país.
- ¿Alguna anécdota desde los inicios de radiodifusión que tenga que añadir para esos sueños que quieren construir nuestros amigos radioescuchas?
- Si realmente nosotros tuvimos muchas anécdotas en cuanto a la obra de la construcción de la emisora, en cuanto a instalaciones de los equipos, si realmente hemos tenido muchas cosas que nos han hecho acordar, por ejemplo las lluvias que aquí no perdonan, por ejemplo uno está trabajando en la antena y hubo un tremendo aguacero que no nos permitía trabajar por lo que nos vimos obligados a bajar hasta esperar que escampe y pues la desesperación que queríamos prender pues la emisora y las lluvias que no nos dejaba, pareciera que venía algo bueno, Radio Expresión realmente hemos venido aquí a interrumpir la tranquilidad porque si bien es cierto nadie nos da va permiso para entrar a las casas pero con nuestra señal nos metemos a los hogares interrumpimos a los hogares y esperamos que lo estemos

haciendo de la mejor manera a nuestra audiencia a nuestros legítimos oyentes que ya prácticamente nosotros ya tenemos oyentes cautivos que son personas que si por alguna razón tenemos un corte alguna cosa ya nos están llamando a preguntar que pasó con la emisora, entonces ese es el tipo de audiencia que a nosotros nos gusta porque están preocupados de lo que estamos haciendo, trabajando, están pendientes de que es lo que está pasando.

- Tal vez en leyes porque cada estación tiene una ley, cual sería algo de lo cual le gustaría apartar de tema de programación de tema de reglas
- Vera cada institución cada empresa tiene su reglamento y nuestra norma fundamental es la puntualidad, mientras nuestros programas salen a la hora en punto y estamos informando la hora a las personas simplemente estamos cumpliendo con la normalidad, en alguna parte escuche que 5 minutos antes ya era tarde y 15 minutos antes estabas a tiempo y a la hora en punto ya era tarde, porque la puntualidad en la actualidad debemos formalizar y normalizar y aprender de lo que significa la puntualidad. Esa es la primera norma, la primera regla, el primer reglamento que mantenemos aquí con nuestro personal, compañeros locutores que generan los programas y empezar a la hora en punto los programas.
- Entre otras palabras don Byron si algo más hay que añadir al mensaje, adelante:
- Si, saluditos a nuestros compañeros, saludar a Víctor, Javier, Rosita, a todos los compañeros que están al pie del cañón con nuestra emisora, al pie del cañón con las instalaciones, trabajando con sumo cuidado con todo el amor que se tiene para la estación y seguir adelante y generar una expectativa muy buena con este medio de comunicación que es radio expresión 102.9 en frecuencia modulada.

Esa sería para nosotros, yo quiero reiterar el agradecimiento a todos los compañeros que conforman, que están presentes, que nos están escuchando, que están en sintonía, agradecer pues que ellos están siendo quienes manejan la programación, quienes dan la fuerza a este canal de frecuencia modulada para que seamos o estemos enmarcados en las encuestas en los primeros lugares.

Eso sería todo, agradecer a nuestra audiencia ya que son cosas que se tiene que hacer, se tiene que cumplir, hemos interrumpido esta tarde para hacer una cosa que a mí me gusta me encanta en cuanto a la rendición de cuentas en hacer conocer a nuestro público las cosas que se hacen las cosas que se manejan los proyectos que se tienen para posterior.

Eso es todo a ustedes a toda la audiencia quiero agradecerles muchas gracias y que estén muy bien, gracias.

- Gracias, nosotros agradecemos al señor Byron Rodríguez quien es del concesionario de nuestra empresa 102.9 Radio Expresión también a don Arturo Chimbo quien es coordinador general de Radio Expresión a nuestro compañero y colega también Javier y por supuesto vuestra persona Rosa Cevallos.

Con esto estamos dando por terminando lo que fue una rendición de cuentas de este año 2017-2019.

Muchísimas gracias

- Gracias.